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       Aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e dez, às dezenove horas, em sua Sede 
situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de Barão do 
Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Jorge Barreto de 
Lima. Demais vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato Santos da Silva, Osmar 
Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo 
“quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Após 
passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS: DO PREFEITO- Of. PGM 001/10, 
enviando PL 001/10; Of. 042/09 resposta ao Of.062/09; Of. 043/09 resposta ao Of.074/09; Of. 
044/09 resposta ao Of. 077/09. DE TERCEIROS- Assembleia Legislativa, liberação de créditos 
extraordinários. EXPEDIDAS: AO PREFEITO:  OOff..PPaattrriimmôônniioo  nn°°000066//0099,,  ccoommuunniiccaannddoo  bbeennss  

aaddqquuiirriiddooss;;  OOff..  CCiirrcc..nn°°000011//1100,,  ccoommuunniiccaannddoo  aa  ccoommppoossiiççããoo  ddaa  MMeessaa  DDiirreettoorraa  ddee  22001100;;  OOff..  nn°°  

000022//1100,,  ssoolliicciittaannddoo  ppiinnttuurraa  ddee  ffaaiixxaa  ppaarraa  TTááxxii;;  OOff..DDuuooddéécciimmoo  nn°°000011//1100,,  ssoolliicciittaannddoo  rreeppaassssee  

mmeennssaall.  AA  TTEERRCCEEIIRROOSS::  OOff..  TTeerr..nn°°000011//1100,,  eennvviiaannddoo  vvoottooss  ddee  ppeessaarr;;  OOff..  TTeerr..nn°°  000022//1100,,  

eennvviiaannddoo  vvoottooss  ddee  ppeessaarr;;  OOff..  TTeerr..  nn°°  000033//1100,,  aaoo  SSeecc..  AAddmmiinniissttrraaççããoo  ee  TTrrâânnssiittoo;;  OOff..  TTeerr..  nn°°  

000044//1100,,    àà  BBrriiggaaddaa  MMiilliittaarr;;  CCoonnvviittee  eennvviiaannddoo  PPrrooggrraammaaççããoo  FFeessttaa  ddaa  UUvvaa  22001100..  No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, Usou a tribuna: VEREADOR ABÍLIO (PMDB)-“Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Falou sobre a precariedade das estradas, 
dizendo que pediu ao Secretário Adilson que fossem colocadas algumas caçambadas de terra 
na divisa entre Barão e São Jerônimo, perto do Armazém Martins, pois existe um buraco nesse 
local e há dificuldades de passagem devido ao grande trânsito. Também pediu que fosse 
colocado cascalho na propriedade de seu Artur.” Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)-
“Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Desejou sucesso ao Presidente que 
está assumindo neste ano, à Mesa Diretora, aos Vereadores e ao pessoal que trabalha na 
Casa. Falou que esse é um ano de eleição e que isso é muito importante para os Vereadores, 
Prefeito e para toda a população, teremos a oportunidade de ver em quem vamos votar neste 
ano. Falou desejar que os Deputados não venham aqui só em época de eleição, pois devemos 
conhecer o trabalho de quem assumirá os cargos políticos. Agradeceu ao Vereador Renato e 
aos seus companheiros que estiveram festejando com o ‘Terno de Reis’ na Sexta-feira no 
Clube Duarte Renascer. No dia 23 aconteceu o encerramento das atividades do Clube. 
Agradeceu aos dezessete companheiros que ajudaram a desmanchar o clube no sábado, e os 
que ajudaram também no domingo. Parabenizou os organizadores da Festa da Uva, dizendo 
que estava uma festa muito bonita e sendo reconhecida como uma das maiores festas da 
região. Falou sobre um convite que recebeu, como representante de equipes, de um projeto 
esportivo que o SESC/RS está fazendo, em parceria com o Correio do Povo, convidando o 
Vereador a participar com sua equipe na modalidade de futebol de areia masculino e feminino, 
com data prevista para 28 de fevereiro, na quadra de areia ao lado do ginásio de Barão do 
Triunfo. Os vencedores da etapa na cidade irão para Torres disputar a etapa final, dia 07 e 08 
março de 2010, com transporte pago pelo SESC. Pediu apoio aos Vereadores para a 
Associação Esportiva Galera, que está fazendo o quarto Campeonato Regional de Sete 
Masculino e Futsal Feminino, que contará com 24 times masculino, e o Feminino será dia 02 
de maio na final. Pediu desculpas ao Presidente Jorge por não poder ter comparecido na 
reunião dos Vereadores à tarde; não compareceu por motivo de ter agendado anteriormente 
uma reunião com o Dep. Marco Maia, reunião esta que visava a busca de recursos para dentro 
do Município. Comentou sobre a perda das verbas para o Município, como a de cem mil reais 
para construção do ginásio de esportes, emenda de Adão Pretto; também a perda da outra de 
cem mil reais, que seria para resolver o problema da água na Boca do Campo, que também foi 
perdida. O Dep. Marco Maia disse, em conversa com o Vereador, que o que Ministério aprovar 
de verbas ele mandará, disse também que acompanhará o Vereador nos trabalhos para nada 
se perder. O Vereador mencionou ser ‘marinheiro de primeira viagem’, apesar de seu esforço 
as verbas não vieram, e por culpa de algumas pessoas que ficam colocando empecilhos, o 
Município sai perdendo. Agradeceu ainda a presença das pessoas que estiveram em sua casa 
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no dia anterior fazendo uma festa.” Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)-“ Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou os parabéns aos organizadores da 
Festa da Uva e às pessoas que de uma forma ou de outra colaboram. Desejou um bom 
retorno a todos os Vereadores.”  Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- “Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Falou dos pedidos, feitos por ele, relativos às 
estradas, que não estava em seus planos fazer, mas devido às cobranças constantes da 
população estaria fazendo. Disse não entender por que o Executivo mantém turno único, 
sabendo da necessidade na melhora das estradas do Município. Falou sobre as verbas que 
estão sendo,ou serão repassadas, pelo Governo Federal, Estadual e Defesa Civil, de 
significativo valor, e vê o Município de ‘férias’ somente lamentando a queda da arrecadação. 
Disse que a pior crise que virá é a agrícola. É necessário normalizar o atendimento ao 
Munícipe, 30 à 40% da queda de produção significa muito para um município basicamente 
agrícola. Afirmou que o agricultor é um lutador por natureza, mas espera que tenha contra-
partida do Executivo e o entendimento das reivindicações da Câmara.” Usou a tribuna: 
VEREADOR RENATO (PP)- “Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Deixou as boas vindas ao Assessor Jurídico Pedro Abel, e desejou sucesso ao Vereador Jorge 
em seu mandato de Presidente. Desejou também boa sorte aos Vereadores no ano de 2010. 
Deixou seus agradecimentos ao Padre José, desejando boas vindas ao novo Padre.” Em 
comunicações, usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Desejou boas vindas do recesso aos Vereadores, dizendo 
que não era muito a favor do recesso. Falou que o período do recesso é uma época em que se 
trabalha mais, porque se faz um trabalho que,  muitas vezes, não vai para o documento, mas 
tenta-se resolver no diálogo. Deixou suas felicitações à comissão organizadora da Festa da 
Uva, que a cada ano está maior, e é conhecida em todo o cenário nacional, dizendo que no dia 
da festa recebemos pessoas com representação em todo o país. Quanto às proposições, disse 
que teria muitas, mas que leva as reivindicações diretamente ao órgão certo, onde está 
faltando alguma coisa, e deixa a eles a incumbência de resolver o que é preciso. Falou que o 
Município está dando os primeiros ajustes, principalmente, na área das obras, que foi uma 
área muito atingida, mas temos que trabalhar.” Usou a tribuna:  VEREADOR FERNANDO 
(PP)- “Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu a todos os 
organizadores da Festa da Uva, dizendo que foi feito um bom trabalho que engrandece o 
Município. Agradeceu pelo trabalho que o Padre José fez pela comunidade e deu as boas 
vindas ao novo Padre. Falou ainda ter deixado alguns pedidos de providência, devido aos 
temporais.” Usou a tribuna: VEREADORA ROSA (PMDB)- “Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Desejou boas vindas a todos os Vereadores que estão 
voltando do recesso. Desejou sucesso ao Presidente Jorge no ano de 2010. Deu as boas 
vindas ao Assessor Pedro Abel, dizendo saber que ele é um grande Assessor, ainda deu as 
boas vindas ao Assessor de Abel. Agradeceu a todos os organizadores da Festa da Uva e aos 
Grupos de Terceira Idade que estiveram no sábado, dizendo que  estava tudo muito bem 
organizado. Deixou também os parabéns ao Município pela excelente Banda Municipal que se 
tem e que se possa dar continuação a esse trabalho. Desejou que quem veio à festa retorne 
ao nosso Município. E agradeceu às pessoas que participaram de um evento que ocorreu no 
dia 26 de dezembro, uma rifa e um jantar em benefício de Moacir dos Passos Ambos, no Salão 
da Capela Nossa Senhora Aparecida, agradecendo a todas as pessoas da comunidade que 
ajudaram e as pessoas de outros municípios que colaboraram na venda de rifas, compra, no 
baile. Divulgou que foi arrecadado quatro mil duzentos e cinquenta e dois reais para Moacir.” 
Encerrado o período oratório passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e 
aprovadas por unanimidade as proposições que foram dirigidas ao Executivo Municipal: 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 001/10 DO VEREADOR ILO -no sentido de que seja 
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providenciado patrolamento na Estrada do Fumo com reparos dos bueiros necessários, saindo 
da Estrada da Produção até a CERTAJA. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 002/10 DO 
VEREADOR ILO -  no sentido de que seja providenciado patrolamento saindo da Estrada da 
Produção, passando pela residência de Hélio Antunes, Domingo, até a ponte da Estrada do 
Cerro dos Abreus, com reparo de três bueiros. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 003/10 DO 
VEREADOR ILO- no sentido de que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na 
Linha dos Pizzio, saindo da Estrada da Produção, passando pela residência de Ricardo Pizzio, 
Olavo Guedes, até a sede do Município. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 004/10 DO 
VEREADOR IVAN- no sentido de que seja providenciado patrolamento na estrada da Linha 
Nova até a Boca do Campo, e também no acesso a divisa com o município de Sertão Santana. 
JUSTIFICATIVA: Esses acessos são de bastante fluxo de veículos e as reclamações por parte 
da população local e de fora são frequentes. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 005/10 DO 
VEREADOR IVAN -no sentido de que seja providenciado patrolamento da estrada Linha 
Capitão Garcia, que sai do Mercado Tejada até a divisa do Município, entre as propriedades de 
Belmiro Bielavski e Juarez Kologeski. JUSTIFICATIVA: Essa estrada é um acesso de ligação 
entre os municípios vizinhos, alvo de queixas pelo abandono e precariedade. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 006/10 DO VEREADOR IVAN- no sentido de que seja providenciado o 
patrolamento e alargamanto da Estrada da Água Fria, entre os trechos do Armazém do 
Donires até Figueirinha, e os trechos da estrada que passam na propriedade do Pascoal até a 
divisa com Cerro Grande do Sul, próximo às 5 estufas. Assim como o que passa em frente ao 
Salão do Vicente Tavares, até a divisa com São José, Cerro Grande do Sul. JUSTIFICATIVA: 
Esses acessos são pertencentes à região da Água Fria e estão em alguns trechos 
intransitáveis. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 007/10 DO VEREADOR PAULO FERNANDO- 
no sentido de que seja providenciado  patrolamento e encascalhamento da estrada que sai da 
produção e desce pela Estrada dos Pachecos, até o Gramal, com entradas das residências. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 008/10 DO VEREADOR PAULO FERNANDO- no sentido de 
que seja providenciado, COM URGÊNCIA, patrolamento e encascalhamento da estrada que 
sai da Produção, Lili, Ricardo Machado e outros moradores, Água Fria, descendo até a Zona 
dos Pachecos, com entrada das residências. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 009/10 DA 
VEREADORA ROSA  - no sentido de que seja providenciado, restauração de entrada da 
residência da Senhora Higinia da Silva Vieira, localizada na Serra do Herval saindo da Estrada 
da Produção. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 010/10 DA VEREADORA ROSA- no sentido de 
que seja providenciado, restauração com encascalhamento na entrada da residência da 
Senhora Nilza Rodrigues, saindo na residência de Marcia Tatiane, localizada na Serra do 
Herval saindo da Estrada da Produção. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 011/10 DA 
VEREADORA ROSA- no sentido de que seja providenciado, restauração com 
encascalhamento na entrada da residência de Ricardo Machado de Lima até a Residência de 
Revelino Vieira Machado, localizado na Serra do Herval. Foi ainda votado e aprovado por 
unanimidade: PROJETO DE LEI 001/10- Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar 
despesa e (R$ 1500,00 evento Festa da Uva) a que indica e dá outras providências. Encerrada 
a ordem do dia foi passada a palavra aos LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR ÁLVARO 
Líder PT-“ Saudou novamente a todas  as pessoas presentes. Falou sobre os projetos que ele 
se empenhou durante o ano e as verbas que foram perdidas. Disse que falaria da verba que se 
perdeu, em especial ao Olavo e sua esposa da Boca do Campo. Comentou que havia sido 
falado na reunião itinerante da Boca do Campo que haviam sido cadastrados cem mil reais 
para resolver a situação da falta de água naquela região, mas perderam o recurso deste ano, 
que perderam também cem mil reais do Deputado Adão Pretto, e também foi perdido cem mil 
do Deputado Marcon. Afirmou que neste ano se esforçará para que isso não aconteça mais, 
porque estava aprendendo e que a cada dia aprende mais um pouco.” VEREADOR ILO Líder 
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PMDB-“ Saudou novamente a todas  as pessoas presentes. Reforçou o que o Vereador Álvaro 
falou, dizendo que é uma pena que um município carente como o nosso perca verbas como 
essa. Disse que não iria afirmar que era falha 100% do Executivo, mas que já aconteceu de se 
perder  outras emendas por falha de projeto do Executivo. Lamenta essa perca, pois seria feito 
um grande trabalho na Boca do Campo. VEREADOR FERNANDO líder PP- “Saudou 
novamente a todas  as pessoas presentes. Desejou as boas vindas ao novo Assessor Jurídico 
e agradeceu aos funcionários e Vereadores pelo trabalho desempenhado.” VEREADOR 
OSMAR Líder PTB-“ Saudou novamente a todas  as pessoas presentes. Disse, em relação 
aos trabalhos do ano passado, que a gente fica sempre em dívida com a comunidade, falando 
dever uma visita à escola da Boca do Campo sobre a permanência da escola na comunidade, 
pedindo desculpas ao Olavo, morador da região. Disse que se o morador quisesse, no 
presente dia marcaria uma reunião com o Prefeito, se ele estivesse na cidade. O Vereador 
comentou que uma escola com aquela estrutura não pode deixar de funcionar. Deixou-se à 
disposição, após a sessão, para uma conversa pessoal.” Usou o espaço: PRESIDENTE 
JORGE-“ Comunicou que houveram algumas mudanças na Casa Legislativa para que os 
trabalhos possam ser melhor desempenhados,  que o expediente interno agora é das 9 às 12 
horas e o expediente externo é das 13 às 18 horas. Lembrou aos Vereadores também que, 
conforme o Regimento Interno, as proposições deverão ser feitas até sexta-feira, para irem em 
votação na segunda-feira, o que gera melhor organização dos trabalhos. Parabenizou os 
casais que organizaram a Festa da Uva, em especial à Solange, também ao Padre José. 
Agradeceu aos Vereadores por, apesar da diversidade de partidos, terem o eleito para 
Presidente por unanimidade. Deixou-se à disposição para servir a todos os Vereadores, 
assistentes e ao Jurídico. Agradeceu ao Jurídico da Prefeitura pela mensagem de fim de ano 
que recebeu. Comentou que o Vereador Ivan, Ex-Presidente, fez muitos trabalhos e que 
sempre falará o que foi feito pelo Vereador Ivan. O atual Presidente falou ainda que já fez 
algumas aquisições para Câmara e que fará ainda outras aquisições. Deixou dito que deseja 
fazer um trabalho que contente aos Vereadores e à comunidade. Nada mais a tratar, o 
Presidente determinou encerrada a presente sessão, convocando os Vereadores para a 
próxima, excepcionalmente quarta-feira, dia 17 de fevereiro, na mesma hora e local.    

                                                     
                                  
 
                                               Sala de Sessões, 08 de fevereiro de 2010. 
 
 
 

              PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA  

1º Secretário                                                           Presidente 

 
 
  ibeiro   as que não se faziam presentes quando eu fiz parte da tribuna. Eu quero enaltecer o trabalho do Vereador Ivan com a RST-470, sua assessoria, o senhor Eduardo, a nossa o  
 
                                        


